

Newsletter BDS Suisse - Les technologies d'apartheid israéliennes

01.11.2021

Categories: Newsletter BDS Suisse



Dans le monde globalisé dans lequel nous vivons, ce qui se passe aujourd'hui en Palestine/Israël nous affecte tous et toutes car le « savoir faire » et le label « testé sur le terrain » de l'industrie militaire et sécuritaire Israélienne ont des répercussion directes dans nos vies. Les technologies militaires et de sécurité qui ont servi à maintenir le système israélien de colonialisme de peuplement, d'apartheid et d'occupation sont exportées et utilisées pour traquer les migrants et les homosexuels, espionner les journalistes, surveiller l'opposition et les défenseurs de droits humains.

Une de ces armes, est le logiciel [Pegasus](#), fabriqué par la société israélienne NSO Group, utilisé dans plus de 45 pays. Suite au scandale des Pegasus Papers, [les autorités suisses ont du avouer avoir un logiciel d'espionnage israélien](#) mais sans préciser lequel. Le Département fédéral de justice et police assure que son utilisation est faite en dernier recours et reste réservée aux affaires criminelles graves comme les meurtres, les viols et le soutien à des organisations terroristes. Or, [la nouvelle définition suisse de l'« activité terroriste »](#) pourrait même inclure des actes licites visant à influencer ou à modifier l'ordre étatique, tels que les activités légitimes des journalistes, de la société civile et des militants politiques. Le logiciel de cyber-surveillance est d'ailleurs aussi à disposition du Service de renseignement de la Confédération et on peut se demander combien de fois et comment il a été utilisé. Cette sombre histoire devrait nous rappeler le scandale de [l'armée secrète P26 et les centaines de milliers de personnes fichées](#) par l'Etat « fouineur » Suisse.

Les technologies d'apartheid israéliennes sont utilisées aujourd'hui à l'encontre des mouvements sociaux et des sociétés civiles par ceux qui détiennent le pouvoir économique et politique. Face à cette menace nous devons encourager une résistance et une solidarité mondialisée entre les mouvements luttant pour les droits de migrant.e.s, la justice climatique et l'égalité des sexes mais aussi contre le racisme, le colonialisme et le militarisme.

« Il est grand temps d'explorer l'intersectionnalité des résistances contemporaines et globalisées. Divisées, elles échouent ; unies, elles l'emportent, ou du moins elles maximisent leurs chances de succès. »

Omar Barghouti, cofondateur de la campagne BDS

S'organiser contre le militarisme d'Israël à l'Europe

L'UE a investi des milliards dans des entreprises d'armement israéliennes afin de militariser davantage son agence frontalière Frontex. Il est essentiel de construire un mouvement antimilitariste mondial.

D'ici la fin de l'année 2020, un total de 82,4 millions de personnes dans le monde auront été déplacées de force de leur domicile, selon le HCR. Le nombre de personnes déplacées de force dans le monde a doublé depuis 1990 et risque d'augmenter considérablement au cours des prochaines décennies en raison d'une convergence de facteurs, notamment les conflits armés et d'autres formes de violence, ainsi que la dégradation du climat, qui aggraveront les pressions migratoires.

Les déplacements s'inscrivent dans le contexte d'un système économique capitaliste dans lequel les profits sont réalisés à la fois par la vente d'armes qui contribuent à provoquer des conflits et des guerres, et par la militarisation des routes et des frontières des migrants. Parallèlement à l'augmentation constante de la valeur du commerce des armes et à la spirale du nombre de personnes déplacées de force, le marché de la sécurité des frontières est en pleine croissance et devrait atteindre 65 à 68 milliards de dollars d'ici 2025. La guerre est très rentable et la guerre contre les migrants l'est de plus en plus aussi. [Lire la suite](#)

Nous ne pouvons pas lutter contre la crise climatique sans lutter contre le complexe militaro-industriel

Si nous voulons sérieusement mettre un terme à la catastrophe climatique imminente, nous n'avons pas d'autre choix que de nous attaquer radicalement à l'un des pires pollueurs au monde : l'armée américaine.

Le rapport du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) des Nations unies, a confirmé la situation désastreuse que nous craignons depuis longtemps pour notre planète : en raison de l'inaction des nations en matière de climat, il est désormais certain que le réchauffement de la planète et ses conséquences météorologiques extrêmes vont s'intensifier au cours des trente prochaines années. C'est un "code rouge" pour l'humanité, a déclaré le secrétaire général des Nations unies, António Guterres, en réponse au rapport. [Lire la suite](#)

Un logiciel espion terrifiant

Le logiciel malveillant Pegasus de la société israélienne de cybersurveillance NSO Group aurait été utilisé dans au moins 45 pays du monde pour infecter les téléphones de militants, de journalistes et de défenseurs des droits de l'homme. Ce logiciel terrifiant peut s'infiltrer dans votre smartphone, collecter vos données et même vous écouter... le tout à votre insu.

Une énorme fuite en juillet 2021, a révélé 50 000 numéros de téléphone qui avaient été ciblés ; y compris le président de la France Emmanuel Macron, et des amis de la famille du journaliste saoudien Jamal Kashoggi dans la période qui a précédé son assassinat en 2018.

Eyal Weizman et Shourideh Molavi, de Forensic Architecture, ont utilisé une enquête ouverte pour rassembler des rapports d'infections numériques de Pegasus afin de révéler leur lien avec des actes de violence dans le monde réel. [Lien vers la vidéo](#)

